

T402-07

UTILISATION DE L'EURO DANS LA VIE DES AFFAIRES EUROPEENNES ET INTERNATIONALES

Président de séance : Monsieur le Bâtonnier **Jean-Louis DENARD**

Vice-Président Délégué de l'Unca



Monsieur le Bâtonnier Jean-Louis DENARD
Vice-Président Délégué de l'Unca

Le rôle d'un Président de séance se devait d'être discret.

Il le fut en cette journée du 20 juin en raison d'un programme à la fois dense et d'une rare qualité.

L'opportunité m'est donnée aujourd'hui de compléter par écrit ce qui a été ébauché trop rapidement et incomplètement afin de permettre à nos quatre intervenants d'exposer les thèmes qu'ils avaient choisis pour illustrer l'intérêt de l'introduction de l'euro dans le monde des affaires.

Nous vivons depuis quelques mois une période de reprise économique ; l'euro n'est pas étranger à cette reprise car la discipline imposée à nos monnaies a aussi permis de renforcer nos positions industrielles.

La tentation serait alors grande de parler d'un euro, fort malgré lui, en face de monnaies dont les fluctuations vont au gré des décisions extérieures, essentiellement américaines et japonaises, qui sont autant de sources de fragilité.

La question n'est pas, comme l'a si bien souligné Monsieur le Bâtonnier du Granrut, de savoir si l'euro sera une monnaie forte ou une monnaie faible ; l'euro sera la monnaie que nous ferons.

L'euro n'est qu'un instrument technique au service d'une politique.

Encore faut-il que nos pays se montrent capables de mettre en œuvre une politique commune sans rechercher à privilégier un ou plusieurs pays qui ont accepté de parier sur la réussite de l'euro.

Leur responsabilité politique n'a jamais été aussi grande. L'euro offre un formidable moyen de développement politique de l'Europe.

Il faut se montrer à la hauteur des enjeux.

L'utilisation de l'euro dans la vie des affaires européennes et internationales n'a plus pour objet le partage d'un marché, mais bien au contraire, la conquête de nouveaux marchés dans le monde.

N'oublions jamais que la mondialisation est un combat quotidien où chacun utilise ses armes, et en particulier ses armes monétaires pour conquérir des parts de marché.

L'euro nous donne un territoire et une force qui doivent nous ouvrir des marchés aussi bien dans sa zone naturelle d'influence que constitue l'Europe de l'Est, que dans tous les pays que nos industriels envisagent de conquérir.

L'euro est une chance ; sachons la saisir.

L'EURO